

Medienmitteilung

25. September 2025

Prof. Dr. med. Markus Scheibel bringt die Präsidentschaft der European Society for Surgery of the Shoulder and Elbow (SECEC/ESSSE) zurück an die Schulthess Klinik

Prof. Dr. med. Markus Scheibel, Chefarzt Schulter- und Ellbogenchirurgie der Schulthess Klinik, wurde vom Vorstand und dem Board of Directors zum Präsidenten der Europäischen Gesellschaft für Schulter- und Ellbogenchirurgie SECEC/ESSSE für die Jahre 2026-2028 gewählt. Die Schulthess Klinik hat diese Fachgesellschaft seit ihren Anfängen wesentlich mitgeprägt ist sehr darüber erfreut, nun mit mehreren Fachexperten vertreten zu sein.

Die European Society for Surgery of the Shoulder and Elbow (französisch: Société Européenne de Chirurgie de l'Épaule et du Coude) wurde 1987 von Dr. Didier Patte aus Paris und Prof. Dr. Norbert Gschwend, dem langjährigen Chefarzt und Visionär der Schulthess Klinik gegründet. Prof. Dr. Norbert Gschwend war zugleich der erste Präsident der SECEC/ESSSE. Mit Prof. Dr. med. Markus Scheibel, der ab sofort als Incoming President in ihrem Vorstand tätig ist, wird die SECEC/ESSSE nun wieder von einem ausgewiesenen Fachexperten und vielfach ausgezeichneten Akademiker und Chirurgen aus den Reihen der Schulthess Klinik präsiert.

Neben der Wahl von Prof. Dr. med. Scheibel wurden auch Prof. Dr. med. univ. Philipp Moroder in das Qualification Committee und PD Dr. med. Florian Freisleder in das Education Committee der SECEC/ESSSE berufen. Die beiden Leitenden Ärzte der Schulthess Klinik werden die Fachgesellschaft in ihren jeweiligen Komitees tatkräftig unterstützen.

Wissenschaftliche Zusammenarbeit und Ausbildung fördern

Prof. Dr. med. Markus Scheibel sagt: "Ich freue mich sehr über die Wahl und danke dem Vorstand und dem Board of Directors der SECEC/ESSSE für ihr grosses Vertrauen. Es ist mir eine besondere Ehre und Verpflichtung zugleich, dieser traditionsreichen und zugleich zukunftsorientierten Gesellschaft in den kommenden Jahren dienen zu dürfen. Ich sehe es als Privileg, das weiterzuführen, was Prof. Dr. Gschwend und Dr. Patte mit so viel Engagement und Weitsicht aufgebaut haben. Gleichzeitig freut es mich sehr, dass sich mit mir auch weitere Kollegen aus der Schulthess Klinik engagieren. Die SECEC/ESSSE als grösste europäische Community für Schulter- und Ellbogenchirurgie bringt Fachspezialistinnen und Fachspezialisten aus ganz Europa zusammen. Gemeinsam wollen wir die wissenschaftliche Zusammenarbeit und Ausbildung weiter voranbringen, so dass wir auch im klinischen Alltag die Behandlung unserer Patientinnen und Patienten laufend optimieren können."

Zur Person: Prof. Dr. med. Markus Scheibel

Seit 2018 ist Prof. Dr. med. Scheibel Chefarzt der Schulter- und Ellbogenchirurgie an der Zürcher Schulthess Klinik. Er ist dort zudem der Vorsitzende des Beirats Lehre, Forschung und Entwicklung. Er ist ausserdem seit 2018 Visiting Professor am Centrum für Muskuloskeletale Chirurgie (CMSC) der Charité – Universitätsmedizin Berlin. Sein Studium der Humanmedizin und seine Promotion absolvierte er an der Universität Leipzig, seine Venia legendi erhielt er an der Charité – Universitätsmedizin Berlin.

Bilder:

Prof. Dr. med. Markus Scheibel, Chefarzt Schulter- und Ellbogenchirurgie

Prof. Dr. med. univ. Philipp Moroder, Leitender Arzt Schulter- und Ellbogenchirurgie

PD Dr. med. Florian Freisleder, Leitender Arzt Schulter- und Ellbogenchirurgie

Medienkontakt:

Andreas Petrosino, Abteilungsleitung Kommunikation & Marketing, Tel. 044 385 75 41,
kommunikation@kws.ch

Über die Schulthess Klinik

Die Schulthess Klinik ist eine der führenden orthopädischen Kliniken Europas mit rund 1200 Mitarbeitenden. Als orthopädische Spezialklinik konzentriert sie sich auf anspruchsvolle Behandlungen am Bewegungs- und Stützapparat. Die Schwerpunkte sind chirurgische Orthopädie, spinale Neurochirurgie, Neurologie, Rheumatologie, Manuelle Medizin und Sportmedizin. Mit über 11'100 Operationen und über 131'400 ambulanten Patientenkontakten verfolgte sie auch im Geschäftsjahr 2024 ihr oberstes Anliegen, Menschen von ihren Schmerzen zu befreien und ihre Mobilität wiederherzustellen. Die Schulthess Klinik ist offen für allgemein- und zusatzversicherte Patienten.

Die Klinik wurde 1883 gegründet und wird seit 1935 von der Wilhelm Schulthess-Stiftung getragen. Mit ihrer langjährigen Forschungstradition engagiert sie sich dafür, die Behandlungen stetig zu verbessern.

Press release

25 September 2025

Prof. Dr. med. Markus Scheibel brings the presidency of the European Society for Surgery of the Shoulder and Elbow (SECEC/ESSSE) back to Schulthess Klinik

The Executive Committee and Board of Directors has elected Prof. Dr. med. Markus Scheibel, Head of Shoulder and Elbow Surgery at Schulthess Klinik, President of the European Society for Surgery of the Shoulder and Elbow (SECEC/ESSSE) for the term 2026 to 2028. Schulthess Klinik has played a key role in shaping this professional association since its inception and is delighted to now be represented by several experts in the field.

The European Society for Surgery of the Shoulder and Elbow, or Société Européenne de Chirurgie de l'Épaule et du Coude (SECEC) in French, was founded in 1987 by Parisian Dr. Didier Patte and the long-serving head and visionary behind Schulthess Klinik, Prof. Dr. Norbert Gschwend, who was also the first president of the SECEC/ESSSE. With Prof. Dr. med. Markus Scheibel now serving as incoming president on its committee, SECEC/ESSSE is once again being presided over by a proven expert and award-winning academic and surgeon from the ranks of Schulthess Klinik.

In addition to Prof. Dr. med. Scheibel, Prof. Dr. med. univ. Philipp Moroder was appointed to the Qualification Committee and PD Dr. med. Florian Freisleder to the Education Committee of SECEC/ESSSE. Both are Chief Consultants at Schulthess Klinik and will actively support the professional association on their respective committees.

Promoting scientific cooperation and education

Prof. Dr. med. Markus Scheibel: "I am thrilled with the appointment and would like to thank the SECEC/ESSSE Executive Committee and Board of Directors for the huge amount of trust placed in me. Having the opportunity to serve this traditional yet forward-thinking society in the years to come is both a great honour and a great responsibility. Being able to continue what Prof. Dr. Gschwend and Dr. Patte built with such dedication and foresight is also a privilege. At the same time, I am delighted that other colleagues from Schulthess Klinik are also getting actively involved. As the largest European society for surgery of the shoulder and elbow, the SECEC/ESSSE unites experts from all over Europe. Together, we want to further advance scientific cooperation and education so that we can continuously optimise the treatment of our patients in everyday clinical practice."

About Prof. Dr. med. Markus Scheibel

Prof. Dr. med. Scheibel has been Head of Shoulder and Elbow Surgery at Schulthess Klinik in Zurich since 2018, where he chairs the Teaching, Research and Development Advisory Board. He has also been visiting professor at the Center for Musculoskeletal Surgery (CMSC) at the Charité – Universitätsmedizin Berlin (university hospital) since 2018. He completed his studies in Medicine and doctorate at Leipzig University, and his venia legendi at the Charité – Universitätsmedizin Berlin.

Images:

Prof. Dr. med. Markus Scheibel, Head of Shoulder and Elbow Surgery

Prof. Dr. med. univ. Philipp Moroder, Chief Consultant in Shoulder and Elbow Surgery

PD Dr. med. Florian Freisleder, Chief Consultant in Shoulder and Elbow Surgery

Media contact:

Andreas Petrosino, Head of Communication & Marketing, Tel. +41 44 385 75 41, kommunikation@kws.ch

About Schulthess Klinik

Schulthess Klinik is one of Europe's leading orthopaedic clinics with around 1,200 employees. As a specialist orthopaedic clinic, we concentrate on offering first-class treatment for the musculoskeletal system. Schulthess Klinik focuses on orthopaedic surgery, spinal neurosurgery, neurology, rheumatology, manual medicine and sports medicine. With over 11,100 operations and more than 131,400 outpatient consultations in the 2024 financial year, we continued to pursue our primary objective of relieving people of their pain and restoring their mobility. Schulthess Klinik accepts patients with both general and supplementary health insurance.

Founded in 1883, the clinic has been financially supported by the Wilhelm Schulthess Foundation since 1935. Its long-standing tradition of research is a testament to the clinic's commitment to continually improving treatment.